

## まえがき

信州大学環境科学研究会（旧名：信州大学環境問題研究教育懇談会、1991年1月19日の総会でこのように改めた）は、1978年に発足し、環境科学および環境問題に関する研究をおこなっているか、あるいはこれに関心をもつ信州大学の全学部の広い分野にわたる教官によって構成されている。

本研究会は、発足以来1990年度まで、四次にわたって文部省特定研究費の交付を受けて研究活動をおこない、その成果は「環境科学年報－信州大学」の第14号までの定期刊行物および2つの独立出版物として刊行されており、本年度は、「地球環境時代における信州の地域環境保全」の課題のもとに1991年度から開始された研究活動の第2年目に当たる。

本年度、当研究会はこれまでに、各学部間を結ぶ画像情報ネットワークシステム（SUN S）を使用して2回の研究会を実施したが、この「環境科学年報－信州大学」第15号には、さらに会員の本年度の研究からえられた成果を収録した。

この年次報告を出版するに当たって、文部省特定研究費の交付に深く感謝するとともに、会員諸賢のいっそう活発な研究活動の推進と交流を期待する次第である。

1993年3月

信州大学環境科学研究会

世話人 桜井善雄